

Informationsblatt zur STUDEXA Bewerbung

STUDEXA-Exchange 2017/2018

BEWERBUNGSVORAUSSETZUNGEN:

- Bewerben können sich alle Studierenden der BTU Cottbus–Senftenberg, die zum Zeitpunkt des Auslandsaufenthaltes mindestens im 4. Bachelor-Fachsemester oder im Masterlevel studieren bzw. ein Vordiplom erlangt haben
 - **Hinweis:** es gibt keine Altersbegrenzung; ausländische Studierende können sich nicht für einen Aufenthalt in ihrem Heimatland bewerben
- sehr gute Englischkenntnisse
- mindestens Grundkenntnisse der Sprache des Ziellandes (für Lateinamerika zwingend)
- sehr gute bzw. gute Studienleistungen

EINZUREICHENDE BEWERBUNGSUNTERLAGEN:

- **STUDEXA – Bewerbungsformular** (incl. Deckblatt) finden Sie auf www.b-tu.de/international
- **Tabellarischer Lebenslauf** in englischer Sprache (für Südamerika zusätzlich in spanischer bzw. portugiesischer Sprache)
- **Motivationsschreiben** (1 - max. 2 Seiten) in englischer Sprache (für Südamerika zusätzlich in spanischer bzw. portugiesischer Sprache)
 - **Hinweis:** Hervorgehen sollen u. a. die Gründe für ein Auslandsstudium, die Gründe für die Wahl des Ziellandes, Ihre Erwartungen an den Auslandsaufenthalt und das gewünschte Ergebnis sowie Ihre beruflichen Ziele.
- Nachweise **Sprachkenntnisse**
 - **Hinweis:** Dies kann in Form von Teilnahmebestätigungen an Sprachkursen bzw. Sprachtests des BTU-Sprachenzentrums oder anderer Sprachinstitute erfolgen bzw. durch Auszüge aus dem Abiturzeugnis. Sollten Sie ihre Sprachkenntnisse während längerer Auslandsaufenthalte erworben haben und daher keinen Nachweis in Form eines Sprachzeugnisses vorlegen können, ist dies plausibel darzulegen und wird ggf. durch Auswahlgespräche überprüft.
- **Aktueller Notenausdruck** (vom Terminal oder Online) oder Kopie des Vordiploms; Studierende im 1. Master-Fachsemester reichen bitte eine Kopie des Bachelor-Zeugnisses ein
- **Akademische Referenz** eines Professors bzw. eines Lehrenden der BTU Cottbus–Senftenberg (möglichst in englischer Sprache)
 - **Hinweis:** Diese sollte eine Aussage zu Ihren akademischen Leistungen z.B. in Lehrveranstaltungen, bei Referaten, Prüfungen o. ä., eine Bewertung Ihrer Persönlichkeit, Ihre allgemeine persönliche Eignung für ein Auslandsstudium sowie ggf. weitere Empfehlungen (z.B. soziales Engagement, aktive Interessen außerhalb des Fachgebiets, etc.) enthalten. Eine Dokumentenvorlage für das Empfehlungsschreiben finden Sie auf www.b-tu.de/international
- **Studienbescheinigung** für das WS 2016/17 (Kopie genügt)
- **Preliminary Learning Agreement**
 - **Hinweis:** Eine Dokumentenvorlage für das Preliminary Learning Agreement finden Sie auf www.b-tu.de/international

Die Bewerbungsunterlagen sind im International Relations Office, Zentralcampus, Hauptgebäude, Zimmer 4.06 bei Frau Marina Lewandrowski einzureichen. Wenn Sie sich für verschiedene Universitäten bewerben wollen, reichen Sie die vollständige Unterlagen bitte für jede Universität gesondert ein (1. Wahl Original, 2. Wahl Kopie usw.). Bitte reichen Sie die Bewerbungsunterlagen ungeklammert ein.

!!! Es können nur vollständige und gut lesbare Bewerbungsunterlagen berücksichtigt werden!!!

Bewerbungsschluss: 26. Januar 2017

Information Sheet for STUDEXA Application

STUDEXA-Exchange 2017/2018

PREREQUISITES TO APPLY:

- All BTU Cottbus–Senftenberg students may apply if they are in at least the 4th semester of Bachelor study during the desired study abroad semester or are in the Master level of study (i.e. the student has previously completed an undergraduate degree).
 - **Notice:** *There are no age limits. Foreign students may not apply for residences in their homelands.*
- good to very good academic performance
- very good command of the English language
- at least a basic language knowledge of the host country (mandatory for Latin America)

REQUIRED APPLICATION DOCUMENTS:

- **STUDEXA – Application Form** (include cover page) can be found here: [pdf](#).
- **Curriculum Vitae** in English (an additional copy in Spanish or Portuguese for South America)
- **Letter of Motivation** (1 - max. 2 Pages) in English (an additional copy in Spanish or Portuguese for South America)
 - **Notice:** *Included should be reasons for the study abroad, the choice of country, your expectations of the foreign experience, and the desired results, such as your occupational goals.*
- **Proof of Language Skills**
 - **Notice:** *This can be in the form of a certificate of participation in a language course such as a language exam of the language center at BTU, of another language institute, or as part of the Abiturzeugnis (German certificate of qualification to enrol at a university). If it is the case that you acquired your language skills through an extended period of residence abroad and therefore can provide no proof of your language skills, then you may state this fact and it will be verified in your selection interview.*
- **Academic Transcript** (from the Terminal) or a copy of the Undergraduate degree transcript; for students in the first semester of their master studies a copy of their Bachelor's certificate suffices;
- **Academic Reference** from a professor or a teacher at BTU Cottbus–Senftenberg (preferably in English). A template can be found here: [pdf](#)
 - **Notice:** *These should provide testimony to your academic merit in such areas as your courses, seminar presentations, and exams. The recommendation letter should additionally include an assessment of your character, your overall personal qualification for a study abroad and other recommendations as necessary (e.g. social engagement, extracurricular activities, etc).*
- **Proof of enrolment** (Studienbescheinigung) for the winter semester 2016/17 (a copy suffices)
- **Preliminary Learning Agreement**
 - **Notice:** *A template can be found here: [pdf](#)*

The documents have to be submitted to the International Relations Office, Main Campus, Main Building, Room 4.06 in Ms. Marina Lewandrowski's office. If you want to apply for multiple universities, then please submit your documents separately (1st choice on the original document, 2nd choice on a copy and so on). Please do not submit the documents stapled together.

!!!Only complete applications which were clearly legible will be considered!!!

Application Deadline: January 26, 2017

**Bewerbung um einen Platz im Rahmen eines Austauschprogrammes
 der BTU Cottbus–Senftenberg**

**Application for a placement in the framework of the
 BTU Cottbus–Senftenberg's exchange programme**

Exchange Period 2017/2018

Deckblatt / Cover sheet

Name: <i>Name:</i>	
Matrikelnummer: <i>Matriculation number:</i>	
Studiengang: <i>degree program at BTU:</i>	
Datum und Unterschrift: <i>Date and signature:</i>	

Auslandsstudium / studies abroad:

Liebe Studierende,
 um Sie Ihren Wünschen nach bestmöglichst platzieren zu können, bitten wir Sie für den Fall, dass Sie sich für mehrere Universitäten im STUDEXA und/oder ERASMUS Programm bewerben, um eine Rangliste. Dies hat keinen Einfluss auf die Entscheidung der jeweiligen Auswahlkommission, sondern dient der besseren Handhabbarkeit der zahlreichen Bewerbungen. Nur so haben wir die Möglichkeit, ggf. wieder frei werdende Austauschplätze zeitnah an potentielle Nachrücker zu vergeben.

*Dear students,
 In the case that you would like to apply for multiple universities under the STUDEXA and/or ERASMUS programme, we ask you to rank your preferred host universities so that we can place you most closely to your wishes.*

Please note: The ranking does not affect the decision taken by the selection committees but it helps us to make the selection process more manageable and place alternates faster.

	Name der Partneruniversität <i>Name of partner university</i>	Zielland <i>country</i>
Gewünschte Hochschule/ <i>desired host university:</i>		
Gewünschte Hochschule (2. Option)/ <i>desired host university (2nd choice):</i>		
Gewünschte Hochschule (3. Option)/ <i>desired host university (3rd choice):</i>		
Gewünschte Hochschule (4. Option)/ <i>desired host university (4th choice):</i>		

Bewerbungsfürmular für Studierende - STUDEXA
Application form for students - STUDEXA

FOTO

Gewünschte Gasthochschule/
desired host university:

Persönliche Daten / Personal information

Name: <i>Surname:</i>		Vorname : <i>First name:</i>	
Geburtsdatum: <i>Date of birth:</i>		Matrikelnummer: <i>Matriculation number:</i>	
Nationalität: <i>Citizenship:</i>		Geschlecht: <i>Gender (F or M):</i>	
Studiengang: <i>degree program at BTU:</i>		Fakultät: <i>Department:</i>	
In welchem Fachsemester befinden Sie sich derzeit? / In which semester do you study currently?			
Angestrebter Abschluss: <i>Expected qualification:</i>	☐ Bachelor	☐ Master	☐ Ph.D.

Heimatadresse / Permanent address

Straße: <i>Street:</i>		Postleitzahl: <i>Postal code:</i>		Stadt: <i>City:</i>	
c/o, Zi.Nr.: <i>c/o Room No.:</i>		Telefonnummer: <i>Phone no.:</i>			
Land: <i>Country:</i>		Handy: <i>cell phone:</i>			
E-mail: <i>email:</i>					

Semesteranschrift / Semester address (wenn verschieden / if different)

Straße: <i>Street:</i>		Postleitzahl: <i>Postal code:</i>		Stadt: <i>City:</i>	
c/o, Zi.Nr.: <i>c/o Room No.:</i>		Telefonnummer: <i>Phone no.:</i>			

Kontakt im Notfall / Person to contact in an emergency

Name: <i>Name:</i>		Beziehung: <i>Relation:</i>	
Straße: <i>Street:</i>		Land: <i>Country:</i>	
Postleitzahl: <i>Postal code:</i>		Telefonnummer: <i>Phone no.:</i>	
Stadt: <i>City:</i>		E-mail: <i>email:</i>	

Gewünschter Austauschzeitraum / desired period of exchange:

☐ Wintersemester / Winter Semester 2017/18 und / oder ☐ Sommersemester / Summer Semester 2018

Datum und Unterschrift des Studierenden
Date and signature of student

Anlagen: einzureichende Unterlagen siehe Informationsblatt
Attachments: please see the information sheet for the documents which need to be submitted